



1300 Jahre
Korbinian

Bistumsjubiläum

glauben leben

Programm der

2024

Korbinianswoche



Samstag, 16. November 2024 16:00 Uhr

Jugendkorbinian im Freisinger Dom

Jugendkorbinian, das ist die große diözesane Jugendwallfahrt auf den Freisinger Domberg. Unter dem diesjährigen Motto: „Hört uns! Seht uns! – glauben leben“ feiern Jugendliche und junge Erwachsene gemeinsam mit Kardinal Reinhard Marx Gottesdienst. Nach dem Gottesdienst finden vielfältige Workshops, Festivitäten und ein buntes Miteinander im Domgymnasium und im Diözesanmuseum statt. **Teilnahme ab 14 Jahren möglich, Anmeldung und nähere Informationen zu Wallfahrt, Gottesdienst und Festival unter www.jugendkorbinian.de**

Sonntag, 17. November 2024

18:00 Uhr

St. Korbinian - München Korbiniansvesper

Ursprünglich komponiert für die diözesane Romwallfahrt der Kirchenchöre 2015 wurde diese Korbiniansvesper des ehemaligen Diözesanmusikdirektors Gerald Fischer in der römischen Titelkirche unseres Erzbischofs, in San Corbiniano im Südwesten Roms, uraufgeführt. Anlässlich des Bistumsjubiläums erklingt diese mehrsätzigige Komposition für Chor und Blechbläser im Stil des neuen geistlichen Liedguts zum ersten Mal in unserem Bistum, passenderweise in St. Korbinian in München. Über 300 Sängerinnen und Sänger aus verschiedenen Kirchenchören der ganzen Erzdiözese wirken mit. **Infos über das Amt für Kirchenmusik amt-fuer-kirchenmusik@eomuc.de**

Montag, 18. November 2024

19:30 – 21:15 Uhr

Frauen in der Kirchengeschichte im Gemeindezentrum Christi Himmelfahrt in Freising

Kirchengeschichte – reine „Männersache“?

Die hierarchische Struktur der katholischen Kirche bündelt Macht und Entscheidungsgewalt mehrheitlich in Männerhände. Beschäftigt man sich mit Kirchengeschichte, dann geht es meist zuerst um Bischöfe und Theologen.

Sind Frauen also nur Nebensache? Schmückendes Beiwerk? Die Veranstaltung öffnet mit einem Impulsvortrag von Frau Prof. Dr. Ines Weber (Linz) einen generellen Zugang zum Thema. Frau Dr. Anna-Laura de la Iglesia, Kuratorin am Diözesanmuseum, steuert für die weitere Diskussion einen Bericht über ihr Führungs-Projekt „Wo sind die Frauen? Auf der Suche nach weiblichen Spuren auf dem Domberg“ bei.

Prof. Dr. Marc-Aeilko Aris nimmt schließlich die Passage aus der Corbiniansvita unter die Lupe, in der der Heilige laut Legende eine Heilerin schlägt. Gemeinsam wollen wir mit dem Publikum nachdenken über die Rolle und Bedeutung der Frauen im Lauf der Kirchengeschichte.

Anmeldung über www.domberg-akademie.de



Mittwoch, 20. November 2024

19:30 – 21:00 Uhr

Onlineveranstaltung Baustellen der Hoffnung

Dienstag, 19. November 2024 / Freisinger Dom, Diözesanmuseum 10 – 16 Uhr

Tag der Religionslehrkräfte und für alle in der Jugendarbeit Tätigen

Thema: „Korbinian – Vorbild heute? Religionspädagogisch-didaktische Überlegungen“
Unter dem Motto „glauben leben“ ermutigt unser Bistumsjubiläum zu einer intensiven und bewussten Besinnung auf das, was unser individuelles Christsein ausmacht.

In der Gestalt des Heiligen Korbinian wird dieses Motto besonders virulent: Was kann er uns nach 1300 Jahren noch sagen? Wozu verehren wir ihn, wie kann er uns Vorbild sein? Was heißt es überhaupt, Vorbild im Glauben zu sein, auch heute?

Diesen Fragen will der Tag Raum geben in Gottesdienst, Vortrag von Prof. Dr. Konstantin Lindner, Diskussion und Workshops.

Anmeldung für Religionslehrkräfte im Kirchendienst an Grund- / Mittel- und Förderschulen über das Lehrerportal, für alle anderen Religionslehrkräfte über FIBS oder unter www.domberg-akademie.de

Pater Werlen ist seit Jahren ein Hoffnungsträger für viele engagierte Christ:innen, da er kritisch immer wieder Anstöße gibt, wie wir bei aller Unsicherheit und Reformkritik weiter „glauben leben“, so wie das Motto des Korbiniansjubiläums dazu aufruft.

Dabei bringt er ein neues Bild von Kirche ins Spiel, das er selbst hautnah durch den Umbau der Propstei St. Gerold erlebt hat: die Baustelle. Wie können wir mit den Baustellen im Leben und in der Kirche leben lernen? Wo gibt es Baustellen, in denen Neues entsteht?

Entdecken Sie mit ihm Überraschungen, Künstler:innen und Kreative, die ermutigen, neue Wege mutig zu gehen. Mit Pater Martin Werlen

Anmeldung über www.domberg-akademie.de





Freitag, 22. November 2024 | St. Georg & Freisinger Dom

17:30 Uhr

Lichterprozession von St. Georg & Vesper im Freisinger Dom

In ganz besonderer Weise feiern wir in diesem Jahr die Lichterprozession und die Vesper zum Vorabend des Korbinianfestes. Von der Stadtpfarrkirche St. Georg hinaus auf den Domberg wollen wir mit Kerzen ziehen, um im Freisinger Dom in ökumenischer Verbundenheit die Vesper gemeinsam zu singen und zu beten. Dabei werden die vertrauten Melodien der Ehamvesper erklingen. Anschließend feiern wir gemeinsam mit der Stadt Freising und den verschiedenen Partnergemeinden den Partnerschaftsabend.

Samstag, 23. November 2024 | Freisinger Dom

10:00 Uhr

Partnerschaftsgottesdienst Jubiläum 25 Jahre

Jedes Jahr kommen Vertreterinnen und Vertreter der Partnergemeinden aus Europa nach Freising. In diesem Jahr begehen wir das 25-jährige Bestehen des Freundeskreises mit Evry und Arpajon. Die Verehrung des Heiligen Korbinian verbindet uns miteinander.





Sonntag, 24. November 2024 | Münchner Dom

10:00 Uhr

Abschlussgottesdienst des Korbinian-Jubiläumsjahres

Zum Abschluß des Jubiläumsjahres findet die Korbiniansreliquie, die zu den Errichtungsgottesdiensten durch das Erzbistum München und Freising gereist ist, einen besonderen Platz im Münchner Dom.

Aber: „glauben leben“ geht weiter! Mit dem Abschlusswochenende des Jubiläumsjahres hört das ja nicht einfach auf.

Deshalb sind zu diesem Abschlussgottesdienst alle eingeladen, die in der Verkündigung tätig sind, sei es in Kindergarten oder Schule, in der Vorbereitung auf die Sakramente der Erstkommunion und der Firmung oder als Wortgottesdienstleitende, in der Vorbereitung und Gestaltung von Kinder- und Familiengottesdiensten, in den Pfarreien, Vereinen oder Verbänden.



Sonntag, 24. November 2024 | Alle Kirchen des Erzbistums 19:30 Uhr

Glockengruß zum Abschluss des Korbinian-Jubiläumsjahres

Als akustisches und segensreiches Gedenken wird das Jubiläumsjahr mit diesem Glockengruß abgeschlossen.





Samstag & Sonntag, 23. & 24. November 2024 | Münchner Dom 17:00 Uhr

Uraufführung des Oratoriums „Beatitudines“ Die Seligpreisung – in zeitloser Wahrheit

Der international bekannte Münchner Komponist Enjott Schneider wurde vom Münchner Domkapitel mit einer abendfüllenden Komposition beauftragt, die das Leben des heiligen Korbinian und wichtige bistumshistorische Stationen in Zusammenhang mit dem zentralen biblischen Text der Seligpreisungen vertont. Dabei werden auch die verschiedenen Epochen der Musikgeschichte seit dem Jahr 724 bis in die Gegenwart einbezogen.

Am 23. und 24. November um 17 Uhr werden der Domchor, die Junge Domkantorei, die Domsingknaben, die Mädchenkantorei, die Dombläser und das Domorchester das Werk unter der Leitung von Domkantor Benedikt Celler zur Uraufführung bringen. Außerdem wirken die Solisten Ingolf Turban (Violine), Caroline Adler (Sopran) und Ansgar Theis (Bariton) sowie Domorganist Ruben Sturm an der Orgel mit. Passend zur zeitgenössischen Musik wird der Dom im Innenraum in besonderer Weise beleuchtet. So soll die Uraufführung dieses besonderen Werks in der abendlichen Atmosphäre eine Erfahrung für alle Sinne sein.

Der Vorverkauf läuft über München Ticket sowie an der Abendkasse im Domshop.





1300 Jahre Korbinian



glauben leben



**ERZDIÖZESE MÜNCHEN
UND FREISING**

Verantwortlich für den Inhalt:
Weihbischof Wolfgang Bischof,
Bischofsvikar der Region Nord
Diözesankoordinator für das
Bistumsjubiläum 2024

Erzdiözese München und Freising
(KdöR), vertreten durch das
Erzbischöfliche Ordinariat München,
Generalvikar Christoph Klingan,
Kapellenstraße 4, 80333 München



Weitere Veranstaltungen finden Sie auf der Homepage
www.korbinian-in-freising.de